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□记者 牛超 文/图

本报讯 近日，市民赵女士给本报打
来电话，说她家的昙花要开了，而且今年
已是第三次开花了，有点特别。

赵女士家住市区长青路中段阳光花
苑小区。9月11日下午，赵女士向本报报
料，说她家的昙花要开了。下午5点多，记
者赶到赵女士家，即将开放的昙花被放在
阳台的一角，有1米多高，枝叶茂密，在碧
绿的叶子中，有几朵拳头大小的白色花苞
含苞待放。记者数了数，共有8朵。

“这已经是今年第三次开花了。”赵
女士说，今年 6 月和 8 月分别开过一次
花，当时花朵比较少。“这次大概是9月
初开始打苞的，可能是天气较冷的缘故，
花苞生长时间较之前慢些。”据了解，这
盆昙花赵女士已养十多年了，往年都是
一年开一次花，每次也就开四五朵，“这
次开的花朵最多。”赵女士说，平时，她没
有特别照顾过这盆昙花，“就是浇浇水，

也没施过肥，有时它的茎长得过高了，我
就随手掐断又插在盆里，没想到它反而
越长越旺。”

当晚 7时50分，昙花的花苞开始打
开，随之而来的是一股淡淡的清香。整个
过程差不多持续了4个小时，所有的昙花
花苞才完全打开，随后慢慢闭合、枯萎。

据市园林科研所相关工作人员介
绍，“昙花一现”其实和它的生存环境有
关。昙花是仙人掌科植物，原产于中南
美洲的热带沙漠，选择夜间开花可避免
强烈阳光烤灼，开花时间短，可减少水分
的丧失，因此在漫长的进化过程中逐渐
形成了这种特殊的开花习性。

昙花的开花时间长短与温度、养分、
品种有关，“温度控制得好，开十多个小
时也是有可能的。”昙花多在夏天开放，
如果钾肥施得多，花瓣硬度高，开放后的
花朵收缩也就慢一点，这也能延长花开
的时间。此外，人工栽培的昙花存在变
异的可能。

□记者 牛超/文 禹舸/图

本报讯 近日，有居民向本报反映，
他们家属院种的广玉兰树结果了，果
实形状犹如荔枝，“以前没见这树结果
呀？”

居民反映结果的广玉兰树位于市
区开源路北段原市内衣厂家属院内。9
月10日上午，记者来到这里。院内种着
十多棵枝繁叶茂的广玉兰树，粗的直径
有碗口大小，细的也有茶杯粗细。在家
属院西头的院墙边，记者见到几棵结果
的广玉兰树。这几棵树高四五米，直径
有碗口粗。郁郁葱葱的树叶中有几个浅
绿色、外形似荔枝、但比荔枝大的果实。
有几个已经“炸开”，露出里面红色的种
子，乍一看好像开着红花（右图）。但这
些果实大多被树叶遮挡，很难发现。

据该院居民说，这些广玉兰种在这
里一二十年了，“以前光见开花，没见过
结果。”居民王阿姨说。

后记者又来到市区矿工路幸福社
区，这里种的几棵广玉兰也结有果实。

“你不说还真没注意到，它还会结
果，还怪好看哩。”有居民惊奇道。

就此，记者与市园林科研所工程师
李会丽取得联系，她告诉记者，玉兰科
的树本身是会结果的，以前不结果是没

有适应当地的环境，只要适应了环境就
会结果。“不过，果实极少，不是开的每
朵花都能结果，所以见的人不是太多。”

广玉兰树结果了
专家：会结果，但数量极少

□记者 李霞

本报讯“2 号、3 号、4 号……请
这几位同学上台述说梦想！”近日，
卫东区矿工路小学举行了一场别具
一格的新学期“摸奖说梦想”活动。
在该校操场的典礼台上，主持人利
用摸奖箱，现场抽取“幸运梦想人”，
被抽中的学生登台向大家叙述自己
的梦想。

“我新学期的梦想是三个好：学习
好，上课认真听讲，不做小动作；身体
好，每天早睡早起……”

“以前我学习有点差，都是因为我
懒……新学期、新气象、新理想，在六
年级的学习中，我一定会更棒”……现
场，共有 6 名小学生作为“幸运梦想
人”走上台，向全校师生表达了自己的
梦想及如何实现梦想的决心。最后，
学校为每位“幸运梦想人”颁发了奖品
和证书。

该校教师郭洁告诉记者，她希望孩
子们在其乐融融的气氛中有所感悟，在
新的学期“载梦启航”。

幸运梦想人 登台说梦想

矿工路小学举行
“摸奖说梦想”活动

□记者 高红侠

本报讯 9月 11日下午，家住新华
区曙光街街道曙北社区的张女士来到
社区心理咨询室，为女儿乐乐（化名）做
心理治疗。

当天下午3时许，记者在该社区心
理咨询室看到，约20平方米的屋内宽
敞明亮，设有茶几、沙发、沙盘等，心理
咨询师郭春燕正和乐乐一边摆着沙盘，
一边小声地沟通着。

“她不善于与别人沟通，通过沙盘
一方面可以让她释放内心的压抑，另一
方面也可以反映出她的内心想法。”郭
春燕说。

张女士告诉记者，乐乐今年 7 岁
多，上小学二年级。三四岁时，她发现
女儿的思维与正常孩子相比有些迟缓，
并且注意力不集中，不善于沟通，性格
孤僻不合群。去年下半年，她领着女儿
到市区一家医院接受治疗，病情有所好
转，医生建议孩子进行多方面治疗。前
段时间，听说社区开设有心理咨询室，
她就带女儿来了。

“郭 大 夫 ，你 快 帮 我 出 出 主 意
吧。”郭春燕刚忙完，居民李女士就找
其哭诉，李女士的女儿已到婚嫁年
龄，可女儿找的男朋友家庭条件不
好，离异还带着一个孩子。虽然她和
老公极力反对，但女儿就是不听，为
此她很苦恼。

“婚姻是孩子自己的事情，作为家
长只要把利害关系给她讲明，让其冷
静地做出决定就行。”郭春燕耐心地劝
导李女士，并列举出现实中的相同事
例。经过一个多小时的劝导，李女士
的心情终于平静下来。“有了这个心理
咨询室真是太好了，要不这种事儿给
谁说去。”李女士说，通过咨询，她会试
着转变一些做法，慢慢和女儿沟通。

据新华区曙光街街道曙北社区党
总支书记胡连香介绍，该社区自 2013
年开展此项活动以来，已为百余位居
民提供了心理咨询服务，深受居民欢
迎。

曙北社区：

心理咨询室受欢迎

▲含苞欲放的昙花

▲绽放的昙花

这株昙花又开了
今年已是第三次

真稀奇！


